

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8.ª Prov. 10, Estranj. y U. 24.  
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN  
En la Administ. calle del Rubio, núm. 23, y  
en el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION:  
Entregando su importe en Madrid, ó envián-  
dolo en metálico, libranza ó sellos del correo  
la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,  
que no servirá suscripcion (que no haya sido  
previamente pagada.

AÑO XV.—NUM. 4515 DE NOCHE.

MADRID.—SABADO 18 DE ENERO DE 1862.

OFICINAS CALLE DEL RUBIO NUM. 23

## ADVERTENCIA.

En vista de la importancia que pueden tomar las operaciones en Méjico, y deseosa la empresa de LA CORRESPONDENCIA de facilitar á sus suscritores un mapa de Méjico y las Antillas, ha adquirido gran cantidad de los que publica D. José Aragon, y que están autografiados, asimismo en papel de lujo. Estos preciosos mapas, que se venden al público á 8 y 6 reales, se darán á los suscritores á nuestro periódico á 6 rs. los iluminados y á 4 en negro.

## PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Turin 16.

En el Senado se ha tratado de las interpelaciones sobre la política general. El baron Ricassoli contestó que se ha ocupado de completar el gabinete con el nombramiento de un ministro del interior; que las reformas pendientes han creado dificultades invencibles, que el ministerio no está dispuesto á transigir con los partidos; que los ministros no han creído deber retirarse sin dar explicaciones al Parlamento y que si este los condena, sabrán cumplir con su deber. Respecto á Nápoles, el gobierno se ha comprometido á acelerar la unificación italiana. Hablando despues de la cuestion romana el orador añadió que en Roma debían realizarse los destinos, no solamente italianos, sino tambien humanitarios; que no es posible determinar la época del triunfo; que el gobierno italiano firme en su alianza con Francia dirigirá su política hacia Roma.

Tambien los ministros Córdoba, Menobrea y Bastogi dieron explicaciones sobre sus respectivos departamentos.

El Sr. Martino declaró que ha tenido, dice, entrevistas con Ricassoli para entrar en el ministerio; que no cree que el estado de la Hacienda sea bastante holgado para seguir el impulso dado á la política y mestró deseos de que marchasen de acuerdo la diplomacia, la hacienda y el ejército.

Habiéndose pedido explicacion á Ricassoli sobre su opinion respecto á Roma, contestó: «Me he expresado así porque siendo la cuestion romana cuestion moral, adelanta diariamente.»

El Senado aprobó por unanimidad que se pasase á la orden del día.

Berlin 16.

Se cree que el gobierno prusiano no suspenderá sus relaciones diplomáticas con Dinamarca á pesar de los preparativos militares de esta.

Paris 16.

La salida de Méjico del ministro francés ha causado gran impresion en aquel pais. El presidente Juárez ha dado orden á los generales mejicanos para que no acepten batallas campales y que hagan en todas partes la guerra de guerrillas.

Paris 17.

El 3 interior español, á 46 3/4 el 3 exterior á 00 0/0; la diferida, á 42 3/8 y la amortizable, á 17 3/4, el 3 francés, á 69-35, y el 4 1/2 á 97-10.

Londres 17.

Los consolidados quedaban de 93 1/8 á 1/4.

Estamos autorizados para manifestar que no es cierto se sigan dando conciertos en casa de la señora baronesa de Horteiga, como hemos dicho, tomando de otro periódico la noticia. Lo que hubo en dicha casa los tres últimos domingos por la tarde ha sido ensayos de música, á los que han concurrido algunos aficionados y muy contadas personas, entre ellas la mayor parte del cuerpo diplomático, tambien aficionados. Esta es la verdad, y tal vez que á fines de febrero que concluye el luto riguroso por la muerte del rey D. Pedro V, tengan lugar algunos conciertos en casa de la señora baronesa de Horteiga, tan conocida en Madrid por su afición al canto y música.

La Epoca asegura que nada hay acordado sobre nombramientos en el ministerio de Gracia y Justicia, de que han hablado y siguen hablando varios periódicos. Dice que es posible que se realice algo de lo que se ha dicho; que tambien ha oído como probable el nombramiento de los señores Monares ó Rivero Cidraque para la direccion de hipotecas, y de un joven diputado de la mayoría, procedente de la fraccion conservadora, para la direccion de negocios eclesiásticos; pero que todo esto no pasa de suposiciones mas ó menos acertadas.

Están terminados los planos para el pase de Despeñaperros por la línea férrea de Andalucía; se hacen grandes elogios de este trabajo, por medio del cual se ahorran sumas enormes, mucho tiempo y diez kilómetros de camino. Es la única parte difícil que resta para unir á Madrid con Cádiz.

Es asombrosa la actividad desplegada por las empresas constructoras de ferrocarriles. La de Zaragoza se propone tener para fines de este año concluida la línea en toda su estension; la del Norte, con sola la escepcion del paso del puerto, tocará en Alsásua antes del verano, y por último, según anuncia un diario, terminado el ferro-carril de Pamplona, varios senadores de distintos partidos, tratan de proponer los medios de que este camino penetre en Francia.

La guerra civil que devasta al reino de Nápoles se ha hecho estensiva á Sicilia. Según noticias de los mismos periódicos piamonteses la insurreccion se enseorea

de varios distritos, entre ellos el de Alcarrio, y en muchas partes ha habido reñidos combates.

Una carta de Charleston á que se refiere la Patrie dice que solo se ha quemado la tercera parte de las casas, y que las casas quemadas eran de madera; que el fuego fué obra de la casualidad y no de la malevolencia; que no ha habido insurreccion alguna de negros, y que no se ha descubierto conspiracion alguna ni depósito de armas.

Al remitir el rey Francisco II 800 escudos al arzobispo de Nápoles para los desgraciados habitantes de Torre del Greco, los ha acompañado con una carta en que se leen estos párrafos: «Las lágrimas de mis súbditos caen sobre mi corazón, y solo en circunstancias tales me acuerdo de mi pobreza, que me impide hacer el bien que quisiera. La nueva calamidad que ha venido á herirles nos hace ver destruido el hogar de 20.000 ciudadanos cerca de la capital. Torre del Greco puede ser comparada con Pontelandolfo y Casalduni, aunque no puede como estos pueblos hacer responsables á los hombres de los desastres que ha sufrido. V. E. sabe lo que la iniquidad y la traicion han hecho de mi corona. Soberano desterrado, no puedo ir entre mis súbditos para aliviar sus miserias. El rey de las Dos-Sicilias no tiene poder y no tiene tampoco ningun recurso, porque al salir de su pais solo ha sacado un inestinguible amor á su patria, á la tierra en que descansan sus abuelos.»

Anteanoche dejaron á la administracion de El Pueblo sin un cuarto, según las palabras testuales de nuestro colega democrático. Añade que los cacos ó el caco debían saber tanto como el administrador donde guardaba el dinero, porque de tres cajones que tiene su mesa, se fueron derechos al del diablo, dejando intactos los otros dos que contenian sellos, un cubierto de plata del administrador y algunos papeles. La autoridad, que ha sido avisada oportunamente, entiendo ya en el asunto. Sentimos el percance ocurrido á nuestro colega.

Insiste La Epoca en la necesidad de una reforma en el ramo de obras públicas, consistente en la separacion completa de la administracion y direccion facultativa, reunidas hasta aquí en una sola mano, estableciéndose ademas con cierta independencia la intervencion inmediata y la superior inspeccion de los gobernadores.

La tradicional fiesta de San Anton se ha celebrado ayer tarde con una animacion extraordinaria. La calle de Hortaleza, en que está situada la iglesia del Santo, así como todas las laterales y afluyentes, apenas podian contener la multitud de personas, caballerías y puestos de panecillos del Santo.

Todavía no ha cejado el público de Paris de espresar á Edmundo About su desprecio, más que por las sandeces del

drama Gactuna, por la venalidad de aquel escritor. Edmundo About es aun silbado en los cafés, en las calles, en todas partes donde se presenta. Afortunadamente no le será tan fácil vengarse de público de Paris como le fué vengarse del pueblo griego y del romano, á los que calumnió porque en Atenas y Roma le habian tratado como merecia.

El Contemporáneo dice que es seguro que á estas horas se hallará el marques de los Castillejos en territorio mejicano, y que tan luego como se reúnan las fuerzas de las tres potencias aliadas, marchará sobre la capital de la república. Cree nuestro colega que la expedicion no encontrará grandes obstáculos que vencer; pero si, contra todas las probabilidades, el presidente Juárez quiere tentar la suerte de las armas, es de esperar que su audacia será bien castigada.

A Las Novedades le parece muy convenientes y dignos los términos en que está redactada la manifiestacion del señor gobernador civil de Madrid, aproposito de la rectificacion de las listas electorales.

El rey Victor Manuel ha remitido la gran cruz de la orden de San Mauricio y San Lázaro, al Sr. Barrot, embajador francés en esta corte, por la parte que tomó en las negociaciones sobre el asunto de los archivos napolitanos.

El señor arzobispo de Valencia ha pasado una circular á todos los párrocos de su diócesis, para que procuren escitar á los fieles á fin de que pidan al Señor se digno mover los corazones de los sacrilegos autores del robo de las alhajas de la iglesia de Benicalaf, á fin de que manifiesten el lugar donde dejaron el Santísimo Sacramento, que estaba en el viril que se llevaron.

El liceo valenciano ha creado una seccion de ciencias y literatura, en la que podrán discutirse los temas que se fijen con anticipacion. El Sr. D. Emilio Alcaraz fué elegido presidente de esta seccion.

Nuestro representante en Francfort, señor D. Manuel Rancés, ha salido hace dos dias para aquel punto.

Parece que por el ayuntamiento de Valladolid se está estudiando un proyecto de empréstito para atender con la suma á que ascienda, á las urgentes necesidades que reclama aquella creciente poblacion.

El comercio de Valladolid estaba de enhorabuena por haberse aprobado, según parece, la constitucion de la sociedad que con el título de Crédito Castellano se va á establecer en aquella poblacion.

En el teatro de Zaragoza se ha estrenado la zarzuela Un tesoro escondido con un éxito grande. El público aplaudió repetidas veces la obra y la ejecucion que

dicen fué muy buena por parte de todos los artistas.

Del brik-barca portugués Firmexa que llegó á Lanzarote (Canarias) escriben que hay un número considerable de ballenas en aquellos mares. Hace cinco semanas que este buque salió de las islas Terceiras y ha cogido tres ballenas cerca de esta isla, dando caza tambien á una ballena que no pudo apresar.

Han sido elegidos para mantenedores de los juegos florales de Barcelona, en el año actual, los señores D. Mariano Aguiló, D. Victor Balaguer, D. Juan Illas y Vidal, D. José Coll y Vehí, D. Manuel Angelon, D. José Llansá y D. Miguel Anton Martí.

El miércoles á las tres de la madrugada hubo un pequeño incendio en las habitaciones del señor gobernador civil de Valencia, que pudo sofocarse con presteza. Los hijos del Sr. Peralta estuvieron espuestos á asfixiarse.

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Cádiz 17.

Ha salido el «Sumpter», y según noticias, se dirige á Gibraltar. Se ha hecho la prueba del nuevo vapor trasatlántico «Santo Domingo» ignorándose aun el resultado.

## SEGUNDA EDICION.

La Gaceta de hoy contiene un real decreto declarando de segundo orden la carretera que partiendo de Taracena á Ordaz termina en Atienza.

Por reales órdenes de 29 de diciembre último se ha servido S. M. aprobar los presupuestos de los establecimientos de segunda enseñanza que se sostienen con fondos propios en Cabra, Granada, Jaen, Jerez, Valencia (colegio de San Pablo) y Vergara.

A fin de evitar las dudas en el abono de los haberes de los funcionarios dependientes del ministerio de Gracia y Justicia, á que da ocasion el abuso de enlazar las licencias concedidas á los mismos por S. M. con las que, en uso de sus atribuciones, conceden el fiscal del Tribunal Supremo de Justicia y los regentes y fiscales de las audiencias del reino, la Reina ha tenido á bien disponer que estas se tengan por caducadas siempre que los interesados no hubieren empezado á hacer uso de ellas al obtener y usar de las concedidas por S. M.

El baile que se dijo se proponia dar la asociacion de señoras de la beneficencia domiciliaria, se va á correr á cargo de las indicadas señoras, sino que el pensamiento es de la junta de damas de honor y mérito, las cuales, como en el año anterior, se proponen dar este Carnaval un brillante baile, para el cual espenderán tan solo 4,500 billetes personales.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Los dos aventureros besaron su mano con efusion exclamando:

—Apelamos al juicio de Dios!

La atencion de Gonzaga en este instante, no estaba fija en ellos: contemplaba con despecho el desaliento de sus amigos.

—Dije que necesitaba á Chaverny, exclamó dirigiéndose á Peyrolles que salió al punto.

—¿Y bien, qué tenéis? continuó dirigiéndose á sus amigos. ¿Estais pálidos como espectros!

—En verdad, monseñor, no manifestan la mayor alegría, dijo Cocardasse.

—¿Tenéis miedo?

—Todos se estremecieron y Navailles dijo: —Monseñor!

—Si no tenéis miedo, vacilais en seguirme? Todos guardaron silencio.

—Acordads de nuestro pacto, no olvideis lo que ayer os dije: quien no está conmigo está contra mí... yo soy la cabeza, el brazo vosotros.

—Si monseñor, pero... ¿qué tenéis?

—Yo lo quiero... no podeis vacilar, ayer hubierais padido separaros de mí, hoy imposible: tenéis mi secreto y si alguno falta á la cena de esta noche...

—Nadie, monseñor, nadie faltará!

—Eso quiero; estamos cerca del fin. Desde ayer, mi caudal se ha doblado, vosotros sois ricos... necesito que la fiesta de esta noche sea completa.

—Lo será, monseñor, dijeron unos.

—Quiero que en ella reine la alegría.

—Reinará! murmuraron otros.

—¿Reinará? dijo Oriel que tenia frio hasta en la

titula de los huesos, me siento ya tan alegre...

BIBLIOTECA DE

por ejemplo, cómo esplicaros la conviccion en que estoy de que sin mí, Mr. de Lagardiere no cumple su promesa?

—Tambien has oido?

—Mi covacha está tan cerca... ya he servido á monseñor una vez.

—Sirveme dos, y verás realizados tus deseos.

—De vos depende, monseñor.

—Toma, dijo el príncipe entregando á Chaverny las acciones firmadas, y volviéndose al jorobado añadió:

—Te convidó á la boda.

Todo el mundo aplaudió mientras Cocardasse y Passepoil murmuraban:

—Meten el lobo en el rebaño! Dicen bien que vamos á reir mucho.

Todos los nobles rodeaban felicitándole al novio y al jorobado.

—Monseñor, dijo este inclinándose con humildad. Yo trataré de hacerme digno de tan alto honor: sin faltar al respeto que á monseñor debo, me prometo alegrar la cena de esta noche. ¿Ya vereis! ¿Ya vereis!!

VI.

EL SALON Y EL RETRATO.

Aun bajo la regencia de Luis Felipe se veían en Paris alguno de esos pabellones medio griegos, medio chinos que se parecían á un kiosko y con mas propiedad á un carucho de bombones. Esos cartuchos exágonos que se admiran en nuestras confiterías, son un traslado en miniatura de aquellos pabellones.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

7

—Al menos tendremos cerradas las puertas, añadió Peyrolles.

—Abiertas, abiertas para todo el mundo!

—En herabuena, dijo Navailles.

—Todos llevareis espada!

—Y nosotros tambien, añadió humildemente Cocardasse.

—Si ese hombre se presenta solo! dijo Navailles, sin disimular su repugnancia.

—Monseñor, monseñor; murmuró Peyrolles, este era asunto de Geadry y los suyos.

—Por mi vida, murmuró entre dientes el príncipe contemplando á sus amigos, todos vendrán, yo necesito esclavos!

Cocardasse cruzó con su compañero una mirada de inteligencia y adelantándose al príncipe dijo con énfasis:

—Monseñor, treinta años de una conducta honrosa, caballeresca, hablan en favor de dos valientes culpados por las apariencias... Miradnos! El Ser supremo ha sellado cada rostro con la marca de la fidelidad ó de la traicion: contempladnos, contemplad á Mr. de Peyrolles nuestro acusador.

Cocardasse parecia inspirado por noble hidalguia; Passepoil conservaba su candorosa expresion y Peyrolles, que hacia veinticuatro horas tenia pintada la inquietud en su pálido rostro, parecia el único para representar el contraste.

—Monseñor, prosiguió el aventurero, acordads de todos nuestros servicios; no olvideis que desde el foso de Caylus...

—Silencio! exclamó Peyrolles aterrado.

—Es inútil, dijo con frialdad el príncipe; estos amigos lo habian todo, y si han dejado de adivinar

El Escalduna asegura que apenas llegan a cuatro los buques matriculados en Bilbao pertenecientes a navieros de otros puntos. El periódico bilbaíno consigue este dato con motivo de haber dicho un periódico de Santander que si la matrícula de Bilbao aparece tan numerosa es porque en los astilleros del Nervion se construyen muchos buques por cuenta de navieros de otros puertos y que estos buques se matriculan en el de Bilbao y salen de él para no volver nunca acaso a surcar sus aguas.

De Tetuan escriben el 12 que por fin había calmado el tiempo después de un temporal de los mas grandes que se han conocido en Africa; hasta decir que los coches de aquella plaza habían tenido que suspender sus viajes a la Aduana, y que este punto y el Martin estaban inundados. Las eficaces medidas del excelentísimo señor general en jefe han hecho que todos los comestibles se vendan a un precio sumamente módico, castigando a los que valiéndose del tiempo les hacían pagar extraordinariamente. El precio del huevo es tres ochavos, é igual la libra de carbon, pudiendo sacarse mas barato en el Zoco.

En el ejército de Tetuan reinaba a la fecha de las últimas ordinarias gran animación en vista de las buenas noticias publicadas por los periódicos y confirmadas por los que han llegado de Tánger. Se creía que la salida de la plaza sería para fines de marzo, vista la buena disposición de los marroquíes. Las obras del templo católico continuaban con gran actividad, habiendo estado paradas por efecto del temporal; pero no podrán estar concluidas en cuatro meses. Se han desembarcado víveres en abundancia, por lo que no hay temor de que pueda faltar el suministro en aquel ejército, aunque siguiese el tiempo malo.

Dice El Contemporáneo que entre las muchas bodas de que se habla en estos dias, se cita la de una señorita, sobrina de uno de los oradores mas notables de la mayoría ministerial de la Cámara popular con un orador notabilísimo de la minoría del Senado.

Anache se celebró en el teatro del Príncipe el aniversario de D. Pedro Calderón de la Barca, según estaba anunciado. El teatro estaba iluminado, y en los palcos se ostentaban adornos de guirnaldas de flores, simétricamente colocadas. La reunión era escogida y numerosa. Empezó la función por la obra del Sr. Escosura, titulada: ¿Cuál es mayor perfección?, auto dramático-allegórico. Esta producción obtuvo muy buen éxito, siendo el autor llamado al final de ella a la escena, donde recibió el parabién de los espectadores. Tanto la ejecución de esta pieza, como la de la comedia Mañanas de abril y mayo, fué esmerada por parte de todos los actores, sobresaliendo entre ellos Teodora y Delgado. Creemos que esta función dará algunas entradas al coliseo del Príncipe.

Parece que se había propuesto a la reina Victoria asociarle el príncipe de Gales en el manejo de los negocios públicos; tal vez para aliviarla en la parte del gran trabajo que esto trae consigo, como para que el príncipe fuese instruyéndose en las funciones que algún día tendrá que desempeñar. Pero la reina no lo ha consentido. El príncipe Alberto había dispuesto que se completase la educación de su hijo con un viaje a Palestina, y la reina...

na ha dispuesto que se obedezcan escrupulosamente sus deseos e instrucciones. Así el príncipe de Gales no tomará parte en los negocios públicos hasta que vuelva de Palestina. Con objeto sin duda de celebrar dignamente la fiesta de San Antonio, se dirigieron a la calle de Hortaleza ayer por la tarde dos individuos al parecer racionales, haciendo el uno de caballería, con su albarda sobre los riñones y su correspondiente cabezada, llevando además la cabeza cubierta con una sucia estera, mientras que su colega le tiraba del rozal con el aire satisfecho de un conquistador.

Dice Las Novedades que se cree que el actual ministro de Fomento piensa dar un gran desarrollo a las escuelas de agricultura.

D. Francisco de Paula Monti, oficial de marina é hijo del ingeniero de la armada D. José Monti, fué anteanoche recibido por la Reina, la cual, según refiere un periódico, manifestó que le había agradado el navio que había construido para el príncipe de Asturias. El Sr. Monti quedó sumamente complacido de la amabilidad de nuestra soberana.

El temporal era furioso en los últimos dias en las costas cantábricas, lo cual hacía que solo muy pocas lanchas pescadoras se aventuraran a salir a la mar. El martes en la plaza de Bilbao se vendía la merluza a 30 cuartos y las anguilas a 40 reales libra.

En el teatro de Bilbao se va a estrenar una nueva ópera del maestro Chiaromonte, maestro de canto en el teatro imperial italiano de París, y padre de una cantante muy aplaudida en Bilbao. La ópera se titula Ruy Blas.

El 17 se celebraron en la iglesia de San Miguel en Barcelona, misas por el eterno descanso del alma del rey D. Pedro V, invitando el consúl de Portugal y la asociación portuense, a muchas personas para que asistieran a dicho templo.

Poca variación se nota en los mercados de la Península. El 15 se vendió el trigo en Jaén, de 40 a 46 rs. fanega; en Córdoba, de 45 a 47; en Alicante, de 34 a 63; en Valladolid, a 48; en Riosco, a 49, y la cebada a 39; por último, el precio del aceite en Córdoba es el de 48 rs. arroba, el de 24 la de vino y el de 64 y 66 el del aguardiente.

Un periódico de Córdoba dice que el lunes se presentó la comision de aquella municipalidad a felicitar al señor marqués de la Vega de Armijo, quien como era de esperar, la recibió con su acostumbrada finura, demostrándole la satisfacción con que se veía rodeado de los representantes de una población que le es tan querida y por la cual está siempre dispuesto a hacer cuanto su elevada posición le permit. Después los invitó a que lo acompañaran aquel día a comer en union de otras elevadas personas.

Ha llegado a Madrid el Sr. Caruana, comandante general del Maestrazgo y diputado a Cortes.

Las obras del ferro-carril de Valencia a Tarragona siguen con actividad, y adelantan bastante las puentes que se están construyendo sobre el rio Seco y el Mirjares.

Ayer se han recibido en Madrid por la vía de Southampton noticias del viaje del general Prim hasta su llegada a Puerto-Rico. La última carta de nuestro correspondiente desde Santa Cruz de Tenerife, alcanzaba hasta la víspera del embarque del señor marqués de los Castillejos. Este se efectuó el 2 de diciembre al medio día en el vapor Ulloa con un tiempo magnífico, llegando el 16 a Puerto-Rico. Ya en aquel día el viento era tan duro y la mar estaba tan alterada, que el práctico no pudo salir a dirigir la entrada del buque; pero sin él, y a pesar de las dificultades que, según los inteligentes, presenta aquella bahía, fondó en ella con felicidad.

Las personas que acompañaban al general Prim hacen grandes elogios del capitán de fragata D. Fernando Guerra, comandante del vapor Ulloa, por su pericia, por su cortesía, por su amabilidad; él, como todos los oficiales y guardias marinas que estaban a sus órdenes, trataron a los viajeros con una fraternidad y un compañerismo dignos de agradecimiento. Ea cuanto fondearon pasó a bordo a saludarla a la señora condesa de Reus y llevarla a su palacio el bizarro general Echagüe, capitán general de la isla. Al desembarcar encontraron la población engalanada con colgaduras, banderas, arcos de triunfo, etc., y fueron recibidos con igual entusiasmo que en Tenerife. El capitán general dió el 16 y 17 dos convites, a los que asistieron todas las autoridades y los jefes expedicionarios.

El capitán general brindó por S. M. la Reina y por el buen éxito de la expedición, y el conde de Reus, al repeler el brindis, esplicó concisa, pero elocuentemente, la razón que asista a nuestra patria para ir a Méjico a obligar a que se respete nuestro pabellón: dijo tambien que nuestra misión no solo era elevada y noble, sino hasta cristiana, porque en aquella infeliz república están hollados y escarnecidos todos los derechos, y las naciones de Europa van a restablecerlos que nosotros no lo hemos con odio ni encono, sino que conserváramos a nuestros antiguos hermanos el cariño que no han podido destruir con su conducta; porque teniendo en cuenta el miserable estado a que han venido a parar con sus desgracias, agregando que él, elegido por la confianza de nuestra soberana para desempeñar encargo tan honorífico y difícil, había dado en su vida grandes pruebas de amistad hacia su país.

Por fin las obras del Ateneo se han concluido, y el Sr. D. Emilio Castelar, como dijimos, inaugurará sus conferencias el lunes 20 a las nueve de la noche.

El 14 por la noche encalló en la barra del puerto de Barcelona un bergantín inglés. Los auxilios que se le prestaron fueron tan pronto y eficaces, que al amanecer se hallaba el buque o flote, sin grandes averías.

El ayuntamiento de Manresa ha elevado una reverente esposición a S. M. pidiendo que aquella ciudad forme parte de la diócesis de Barcelona, dado caso de que en el arreglo de la diócesis no se traslade a ella la silla de Vich.

Por las inmediaciones de Baena existen algunos rateros que cometen sus fechorías hasta en la población. La Guardia civil los persigue sin descanso.

En Pontecorvo han realizado la quinta los piemonteses, derramando abundante sangre. El pueblo se opuso a aquel acto,

gritando: «No queremos la quinta porque somos súbditos del Padre Santo. No queremos el gobierno de Turin. Abajada quinta. Viva el Padre Santo.» El coronel Fontana pidió refuerzos, arrestó unas cuarenta personas y fusiló sin formación de causa a Antonio Frotta, Francisco Panzini y Andrés Vassella.

El capitán general de las islas Filipinas, con fecha 24 de noviembre último, y el de Puerto-Rico, con fecha 26 de diciembre próximo pasado, han manifestado al gobierno que no ocurría novedad en el territorio de su mando, y que su estado sanitario continuaba siendo satisfactorio.

Por el ministerio de Marina se ha determinado que en cuanto se incorpore a la escuadra de instrucción el vapor Linniers, salga para Cádiz el Vasco Núñez de Balboa, para que practique sus reparaciones.

El miércoles falleció en Valladolid un hombre conocido por el Pasamanero, que contaba 140 años, y estaba bastante ágil.

En el año último entraron en Málaga 764,000 arrobas de pasas, la mayor parte de las cuales se exportaron para el extranjero.

La junta de agricultura y comercio de Alicante ha acordado, con el gobernador civil de la provincia, como el mejor modo de orillar la cuestión del ferro-carril del muelle, que en vez de la nueva vía proyectada se efectúe la prolongación de la que existe en la punta estrema del muelle, estableciendo en toda la estension de este líneas transversales, que den paso a los wagones desde el punto de descarga a la vía y vice-versa.

En el teatro de la Princesa de Valencia estaba anunciada para hoy una función que terminaría con el sainete El alcalde torador, lidiándose un novillo que sería muerto con todas las reglas del arte por el actor señor Mora. Parece increíble que no se celebrase esta función.

Haec pocas noches halló un sereno en una calle de Sevilla un paquete de cartas procedentes de varios pueblos de la provincia, algunas dirigidas a las autoridades, y muchas ya abiertas.

El parte oficial dirigido por el general Pettinengo al general Lamarmora, sobre los sucesos de Castellamare, es el siguiente: «Desordenes en Castellamare, acompañados de algunos gritos de viva la república; asesinados dos ó tres ciudadanos liberales. Enviése tropa por tierra y por mar con el general Quintini, dispersados los insurgentes y restablecido el orden público. Fusilados seis individuos cogidos con las armas en la mano. Muerto el capitán de estado mayor Sr. Mazzetti, dos oficiales heridos y una decena de soldados. Se ha dado orden para el desarme en Castellamare y en Aleamo.»

Haec pocos dias fué citado ante el tribunal de Boa-Heza, en Lisboa, con alto funcionario y legislador, por una mujer que le pedía satisficere una deuda que tenía contraída con ella. El alto funcionario se llamó Andana, y la mujer al salir del tribunal le dió de bofetadas, le desgarró el gában y con esto se fué muy contenta.

Dicen de Londres que el gran empeño de la reina Victoria es que se realice to-

do lo que el difunto príncipe Alberto había proyectado, y que se lleven a cabo todas las obras en que él tomaba especial interés. Así, aunque se propuso que la esposición universal se dejase para el año entrante, la reina insistió en que se ha de celebrar este año, porque así lo había dispuesto el príncipe, si bien ella no tomara parte en la ceremonia inaugural. Esto se comprende. Esta ceremonia se convertiría en una escena de desolación, cuando el vacío que notaría a su lado la reina le trajese de nuevo a la memoria toda la inmensidad de su pérdida.

El cazador poco diestro de quien se ha dicho en cartas de París, que pudo haber herido gravemente al jefe del vecino imperio, parece que ha sido Magnan que acaba de ser nombrado Gran Oriente de los francmasones, y el cual disparó inadertidamente su escopeta a corta distancia del emperador, alcanzándole a su magestad un perdigon.

El día 15 comenzó en la Cámara de los diputados en Lisboa la discusión del proyecto de ley sobre regencia del reino.

Actualmente está anclado en el Tajo, cerca de Lisboa, un buque inglés tripulado por mujeres vestidas de hombre.

El Mercurio, diario de Chile, dice que ha aparecido un nuevo volcan en las numerosas cordilleras de montañas de que está cubierta Chile. Se encuentra a las tres cuartas partes próximamente de la altura del Cerro de Chillan, en un pequeño llano, llamado Plano de los Vaqueros, en medio de nieves eternas, a 80 kilómetros en línea recta de la ciudad, y cerca de los baños de Chillan, cuyos manantiales sulfurosos calientes brotaban en una altura de 4,000 metros.

El periódico que con el título de El Conciliatore ha empezado a publicar en París el ex-jesuita Pasaglia, ha obtenido infelicísimo éxito lo mismo entre los hombres instruidos que entre la masa del pueblo. Las discusiones teológicas abstractas y oscuras que tenían razón de ser en la Sapiencia de Roma, ante oventes avezados a la dialéctica, no causan buen efecto en un diario político, y así no ha obtenido éxito esta publicación, ni se han visto logrados los deseos de su desafortunado fundador, que ha renunciado a su título de sacerdote y viste de seglar desde que el vicario diocesano le ha retirado la facultad de decir misa.

Un periódico francés, al hablar del proyecto de tratado entre los Estados Unidos y Méjico, por el que se comprometerían los primeros a entregar al segundo once millones de duros para satisfacer las reclamaciones de Francia y de Inglaterra, proyectó que echó abajo el Congreso, dice que, reflexionando sobre la esencia de ese tratado, cuyo objeto evidente era apartar a Francia é Inglaterra de la España, parece que el gobierno de Washington ha evitado el honor de Francia y de Inglaterra en once millones de duros, como si el honor y el derecho de gentes fuesen interpretados del mismo modo y considerados bajo el mismo punto de vista en Europa como en Méjico.

En el concejo de Oívaes (Portugal) ocurrió el día 11 un suceso muy singular. Un escribano de hacienda llamado José Bliter y un tal José Luis Soares fueron a tomar posesion de una casa que habia

algo, se les dirá; es fuerza que nos conozcamos bien los unos a los otros. Y el príncipe apoyó la acentuación en estas últimas palabras. En efecto, todos se conocían, todos necesitaban al príncipe, todos se veían ya comprometidos en su causa, y no había ninguno capaz de protestar: Gonzaga dió gracias a la casualidad que en aquel instante tenía alejado al marqués de Chaverny. Chaverny con todos sus defectos, no se hubiera acomodado a tantas infamias: he aquí por qué el príncipe quería desembarazarse de él a toda costa. —Iba a decir a monseñor, continuó Cocardasse que hombres de nuestros antecedentes, no deben ser condenados con tanta ligereza; tenemos enemigos, como todas las personas que valen: escuchad pues mi opinión en este asunto: ó Lagardiere ha resucitado, que lo creo inverosímil, ó esta carta está escrita por algun truhan que quiere perdernos. —En herabuena, dijo el príncipe preocupado, se os perdona, alejaos. —Monseñor no nos ha comprendido. —Se os pagará! qué mas queréis? —Qué mas queremos monseñor? replicó Cocardasse con alterado acento, mientras su amigo caujugaba una lágrima furtiva: lo que queremos es una justificación, una prueba de nuestra inocencia! Esta carta asegura que Mr. de Lagardiere irá esta noche a cenar: nosotros afirmamos que ha muerto: pues bien, somos vuestros prisioneros: si se presenta, conséptimos en morir; si por el contrario Mr. de Lagardiere, no aparece, reparación completa, y monseñor no rechazará a dos valientes que le consagran su existencia. —Sea, no seگیرéis al pabello, dijo Gonzaga,

—Al contado? —Al contado. —No es mala la nevia, y quién es el marido? añadió paseando su mirada por todos los presentes. —Adivínalo, dijo el príncipe riendo siempre. —Todos tienen cara de maridos, dijo Chaverny con su natural insolencia; pero todos tienen la misma expresión; seré yo, quizá? —Justamente dijo Gonzaga. —Todo el mundo lanzó una carcajada. —En este instante el jorobado apareció en la puerta de su covacha. Su expresión había cambiado por completo! No era ya el rostro de un hombre pensativo y preocupado, sino el de Esopo II, el bufón perpetuo. —Y el dote? dijo Chaverny. —Héle aquí, dijo Gonzaga sacando de su calzon un paquete de acciones. —Todos le felicitaron. Chaverny vaciló un momento y el jorobado se adelantó lentamente presentando al príncipe su espalda y una pluma mojada en tinta. —Aceptas? dijo el príncipe antes de firmar el endoso. —Si por cierto, dijo el marqués; es fuerza redondearse. —Gonzaga firmó y dijo al jorobado al develerle la pluma: —Y tú prosigues en tu capricho? —Mas que nunca, monseñor. Cocardasse y Passepoil le contemplaban con transporte. —Por qué ahora mas que nunca? —Porque sé el nombre del novio. —Y qué te importa su nombre? —Qué queréis, hay cosas que no se esplican.

—Viva la alegría, dijeron todos con fingido entusiasmo. —En este instante, Peyrolles anunció a Chaverny. —Ni una palabra de cuanto acaba de pasar, dijo el príncipe. —Chaverny, Chaverny, dijeron todos, gracias a Dios que te presentas! —A este nombre el jorobado que había permanecido en el fondo de su covacha, salió de su letargo y asomó la cabeza por la claravoya. Cocardasse y Passepoil le apercibieron a la vez. —Escucha! dijo el Gascon. —Esta a su negocio! dijo el normando. —Ya estoy aquí, ya estoy aquí, dijo Chaverny. —De donde vienes? —De ahí cerca, de junto a la iglesia de Santa Magloire, ¡ah, primo! tenéis dos odalisca a la vez! Gonzaga palideció y el rostro del jorobado desapareció de la claravoya. Esta palabra fué para él un rayo de luz, y con las dos manos comprimía su corazón cuyos latidos parecían querer ahogarle. —¡Loco! ¡atardido! exclamó el príncipe con tono de afable reconvencción. —No lo he sido mucho, replicó Chaverny; no he hecho mas que escalar el muro para dar un paseo en el jardín de Armida... hay dos Armidas. —Todos se asombraban de ver la tranquilidad del príncipe ante tanta osadía. —Y te agradan? preguntó Gonzaga sonriendo. —Que si me agradan? Adoré a las dos, pero a otra cosa, primo: por qué me habeis llamado? —Porque estamos de boda esta noche. —¿Quién se casa? quién es la novia? —Un dote de cincuenta mil escudes.

—Viva la alegría, dijeron todos con fingido entusiasmo. —En este instante, Peyrolles anunció a Chaverny. —Ni una palabra de cuanto acaba de pasar, dijo el príncipe. —Chaverny, Chaverny, dijeron todos, gracias a Dios que te presentas! —A este nombre el jorobado que había permanecido en el fondo de su covacha, salió de su letargo y asomó la cabeza por la claravoya. Cocardasse y Passepoil le apercibieron a la vez. —Escucha! dijo el Gascon. —Esta a su negocio! dijo el normando. —Ya estoy aquí, ya estoy aquí, dijo Chaverny. —De donde vienes? —De ahí cerca, de junto a la iglesia de Santa Magloire, ¡ah, primo! tenéis dos odalisca a la vez! Gonzaga palideció y el rostro del jorobado desapareció de la claravoya. Esta palabra fué para él un rayo de luz, y con las dos manos comprimía su corazón cuyos latidos parecían querer ahogarle. —¡Loco! ¡atardido! exclamó el príncipe con tono de afable reconvencción. —No lo he sido mucho, replicó Chaverny; no he hecho mas que escalar el muro para dar un paseo en el jardín de Armida... hay dos Armidas. —Todos se asombraban de ver la tranquilidad del príncipe ante tanta osadía. —Y te agradan? preguntó Gonzaga sonriendo. —Que si me agradan? Adoré a las dos, pero a otra cosa, primo: por qué me habeis llamado? —Porque estamos de boda esta noche. —¿Quién se casa? quién es la novia? —Un dote de cincuenta mil escudes.

—Viva la alegría, dijeron todos con fingido entusiasmo. —En este instante, Peyrolles anunció a Chaverny. —Ni una palabra de cuanto acaba de pasar, dijo el príncipe. —Chaverny, Chaverny, dijeron todos, gracias a Dios que te presentas! —A este nombre el jorobado que había permanecido en el fondo de su covacha, salió de su letargo y asomó la cabeza por la claravoya. Cocardasse y Passepoil le apercibieron a la vez. —Escucha! dijo el Gascon. —Esta a su negocio! dijo el normando. —Ya estoy aquí, ya estoy aquí, dijo Chaverny. —De donde vienes? —De ahí cerca, de junto a la iglesia de Santa Magloire, ¡ah, primo! tenéis dos odalisca a la vez! Gonzaga palideció y el rostro del jorobado desapareció de la claravoya. Esta palabra fué para él un rayo de luz, y con las dos manos comprimía su corazón cuyos latidos parecían querer ahogarle. —¡Loco! ¡atardido! exclamó el príncipe con tono de afable reconvencción. —No lo he sido mucho, replicó Chaverny; no he hecho mas que escalar el muro para dar un paseo en el jardín de Armida... hay dos Armidas. —Todos se asombraban de ver la tranquilidad del príncipe ante tanta osadía. —Y te agradan? preguntó Gonzaga sonriendo. —Que si me agradan? Adoré a las dos, pero a otra cosa, primo: por qué me habeis llamado? —Porque estamos de boda esta noche. —¿Quién se casa? quién es la novia? —Un dote de cincuenta mil escudes.

pertenecido a las menas y que habia sido rematada en favor del Sores. Terminada la diligencia, la inquilina que es mujer del sacristan, les dijo que si querian ver el patio, y como le contestasen afirmativamente, los condujo a un balcón de madera cuya puerta abrió para que pasasen. Apenas habian pasado el escribano y un tal Macedo, el balcón se hundió y ambos cayeron al patio quedando gravemente heridos, particularmente el escribano.

TERCERA EDICION.

Han sido nombrados: director general de hipotecas D. Antonio Romero Ortiz, y jefe de la seccion de estadística del ministerio de Gracia y Justicia, el señor don Francisco de Paula Marquez Navarro.

Para evitar los inconvenientes señalados por la prensa, de que los inspectores generales de ferro-carriles pasan directamente del servicio del Estado al de las empresas, que están encargados de vigilar, el ministro de Fomento señor marqués de la Vega de Armijo, despues de despachar favorablemente la pretension de la empresa del Mediterraneo, de que el inspector general Sr. Ortega fuese autorizado por el gobierno para entrar al servicio de la misma empresa, porque obrar de otro modo hubiera sido desconocer de la reconocida moralidad del ingeniero Sr. Ortega, ha ordenado que en adelante los inspectores de ferro-carriles no puedan entrar al servicio de las empresas, que están encargados de vigilar, sino cinco años despues de haber cesado en aquellos cargos.

No se ha confirmado la noticia de que el general Lemery haya hecho dimision de la capitania general de las islas Filipinas. Es cierto que varias cartas de Manila anuncian que venia dicha dimision por el último correo; pero no es menos positivo que no ha llegado todavía a manos del gobierno.

La primera noticia que según hemos oido, ha tenido el señor marqués de la Vega de Armijo de que va a publicarse un periódico bajo su inspiracion política, es la que se lee hoy en un diario de oposicion. Lo que tal vez habrá sido causa de este error es el anuncio de la próxima publicacion de El Eco del Pais, periódico no diario, como dijimos, sino semanal, redactado por diputados de la mayoría, y especialmente dedicado a tratar bajo un alto punto de vista las cuestiones políticas y filosóficas.

Antes de ayer ha terminado la administracion principal de Hacienda pública de esta provincia, la formacion de la matrícula de subsidio de esta corte del presente año. Como prueba de la perfeccion que se va obteniendo en este impuesto solo diremos que las reclamaciones de agravio han sido mucho menos numerosas que en años anteriores, que la matrícula se ha terminado mas pronto que ninguno de los años que llevamos en el actual sistema de impuestos, y que los valores están en aumento.

La administracion principal de Hacienda pública de esta provincia, invita a todos los industriales contribuyentes al subsidio de clases no arrendables, para que concurran, si gustan, a enterarse de las cuotas que se les han señalado en el presente año.

Dícese, y lo consignamos como un rumor que no merece crédito de fundamento, que el regente de esta audiencia territorial pasará al Tribunal Supremo de Justicia en cuanto con la aprobacion del presupuesto se aumenten las plazas de aquel tribunal: que el actual subsecretario de Gracia y Justicia será nombrado regente de Madrid; y que el señor D. Emilio Berazr diputado de la mayoría será nombrado subsecretario de Gracia y Justicia.

A consecuencia del deshielo y de las lluvias las aguas del Sena han subido dos metros en la escala del puente Real.

En una proclama dirigida a las tropas españolas de la expedicion de Méjico al verificar el desembarco en Veracruz el general Gasset se expresó en estos términos: «Nuestra mision empieza hoy y terminará cuando España entera pueda decir que sus tropas han vencido las insultas hechas por Méjico contra el pabellon español y cuando hayamos vuelto a conquistar el camino de los que fueron nuestros hermanos.»

Las últimas noticias militares de los Estados del Norte y Sur de América anuncian que los unionistas emprendieron pronto los movimientos para avanzar. Los separatistas de Kentucky han destruido gran parte de los ferro-carriles entre Louisville y Nashville, y entre Charleston y Mercury. Fuerzas considerables del Norte, que han desembarcado en North Edisto, han ocupado la estacion del ferro-carril. El fuerte Pikeus había abierto el fuego contra Penicola, pero a la fecha del 4 del actual no se sabia aun el resultado. Se habla de incendios en Richmond.

El señor ministro de Fomento en la

reunion que tuvo anteaer con la comision del Senado encargada de informar sobre el proyecto de ley concediendo créditos supletorios para carreteras, dijo que ofrecia solemnemente que en el presente año no se suspenderá ninguna de las obras públicas empezadas, si bien se gastaría en ellas, con la parsimonia que exigen, las cantidades señaladas en el presupuesto para cubrir este servicio.

Tenemos la satisfacion de poder asegurar, despues de habernos informado convenientemente, que no hay el menor motivo para creer en la posibilidad de próximos trastornos. Ahora, como siempre, los partidos estremos se agitan y forjan descabellados planes; pero por la índole y la clase de estos manejes harto conocidos por el gobierno, no es de temer ni remotamente, que pueda llegar a turbarse el orden público. Así lo dicen los ministros a cuantos quieren oírlo y así queda demostrada la injusticia con que algunos periódicos de la oposicion atribuyen al gobierno el proyecto de hacerse necesario anunciando turbulencias, que el gobierno es el primero en desmentir.

Monseñor Chigi, nuncio de Su Santidad en Francia, llegó el 15 a París.

El príncipe de Joinville, el conde de París y el duque de Chartres llegaron el 50 de diciembre a Nueva York.

Dicea los periódicos anglo-americanos que el gobierno de Washington no interviendrá en manera alguna en la cuestion mejicana, a no ser con motivo de que España ocupé el país de un modo permanente.

D. Donato Soriano inventor de las carabinas rayadas que llevan su nombre, ha solicitado permiso para que se le permita exportar a los Estados Unidos donde desea que sea conocido su sistema, 340 carabinas de su sistema con sus bayonetas y el gobierno ha dado permiso para la exportacion en atencion a que se trata solo de una especulacion comercial que debe contribuir al fomento de la industria española y con la condicion de que aquellas armas no han de ir destinadas al salir de nuestros puertos a ninguno de los partidos beligerantes.

La comision del Congreso que ha de dar dictamen sobre el proyecto de ley de ascensos militares, ha vuelto a reunirse hoy a las tres de la tarde, despues de reproducida dicha ley por el presidente del Consejo de ministros, y apresura su acuerdo para presentar el dictamen dentro de la actual legislatura. Tenemos entendido que la comision introduce algunas variaciones en la ley aprobada por el Senado, que sin alterarla esencialmente la mejoran en beneficio de todas las clases del ejército.

Ha llegado a Lisboa ea el paquete Onaida, el capitán William que mandaba el Trent cuando este buque fué detenido por el San Jacinto.

El capitán general de la isla de Cuba ha dirigido al presidente del Consejo de ministros, la siguiente comunicacion:

«Habana 28 de diciembre de 1861.— Las fuerzas expedicionarias tomaron posesion el día 17 de la plaza de Veracruz y los castillos de San Juan de Ulúa. No hubo resistencia. La poblacion ha permanecido tranquila, y vuelven los habitantes que se habían marchado. Se han encontrado unas 120 piezas de artillería en buen estado, y considerable número de proyectiles; ha llegado ayer el contra-almirante francés. El general Prim se halla pronto a marchar a su destino.»

No hay ni ha podido haber discusion ni discordia en el Consejo de ministros, sobre si ha de llevarse a cabo la disolucion del actual Congreso. El gobierno no ha podido ocuparse de este asunto, porque se halla resuelto a que no se suspendan las sesiones de Cortes, sea cualquiera la violencia de los debates, mientras que el país no sea el primero que conozca, sin distincion de opiniones, que es imposible con el actual Congreso la práctica del sistema parlamentario.

El consejo superior de instruccion pública ha terminado ya la formacion del reglamento para las oposiciones a las cátedras vacantes en los institutos; y acaso hoy mismo el señor ministro de Fomento resuelva el que se saquen a oposicion, lo mismo las cátedras de los institutos, que las que hay vacantes en las universidades.

Hoy por la mañana hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Cádiz 17. Para hacer salir sin demora al «Sumpter» pasó a su bordo un ayudante del gobernador militar de la plaza. El ayudante le intimó la orden de partir mientras llegaba la comunicacion oficial en que la autoridad española le prevenia que saliese del puerto en el término de cuarenta y ocho horas, que le concedía el gobierno para

proveerse de agua y carbon. Cuando llegó el ayudante del gobernador, el «Sumpter» tenía ya encendidas sus calderas y levada el ancla, y apenas el comandante del «Sumpter» oyó la orden verbal del ayudante manifestó a este que se le señalaba por que el tiempo que se le señalaba porque lo que principalmente necesitaba era dinero, se disponía a salir del puerto. Lo que verificó sin dar lugar a que llegase a sus manos la comunicacion escrita del gobernador de la plaza que llevaba ya al «Sumpter» el ayudante del capitán del puerto en la falúa del mismo.

Southampton 17. El conde de Reus ha comunicado al vice-cónsul de esta plaza para que lo ponga en conocimiento del gobierno español que el 23 llegó a la Habana y que la expedicion había hecho la travesía con toda felicidad.

Lugo 17. Ha arribado el bergantín «Villa de Luarca» procedente de la Habana, con 46 días de navegacion y 44 pasajeros; algunos de estos enfermos no contagiados. A los seis días de navegacion falleció uno de los pasajeros.

Ferrol 17. A las dos y media de la tarde de hoy ha salido del dique, con toda felicidad la fragata «Resolucion». Se arbolará y acabará de habilitarse con toda actividad.

No sabemos todavía si llegará a realizarse por amigos o adversarios del gabinete la anunciada presentacion de un proyecto de ley para la construccion del ferro-carril de los Alduides; pero se nos figura que este proyecto no partirá de los amigos del gobierno porque todos ellos deben conocer que en cuestiones tan graves, y que pueden tener tan trascendentes consecuencias, la iniciativa debe partir siempre del gobierno y que este no se ocupa ahora de tan delicado asunto.

Anoche viernes presidió S. M. la Reina el Consejo de ministros. En él quedaron formados los decretos de Gracia y Justicia que se hablan en otro lugar y que aparecerán en la Gaceta de mañana.

En el día de ayer se ha verificado en la factoria de las provisiones militares la prueba de un descubrimiento importantísimo para todas las clases de la sociedad, consistente en la bonificacion o aumento del pan por el mismo método que hoy se emplea y con igual cantidad de arinas; ansiosas de conocer el resultado de esta operacion acudieron a presenciaria varias personas, entre ellas el general Leon y Navarrete, el conde viudo de Miranda, y el mayordomo mayor de S. M., señor Sevillano, siendo grande la sorpresa que todos experimentaron al ver que dió un 9 por 100 y algo mas de lo ordinario, lo producido por esta operacion. El gobierno, a cuya invitacion se han presentado los descubridores de este gran invento es de esperar que despues de cerciorarse de la realidad del hecho tome en consideracion este importante descubrimiento, debido al ingenio de un español.

La prensa de Nueva-York cree que el derecho de los neutrales se halla oficialmente definido por la solucion pacífica del Trent, y propone un Congreso interaccional que siguiendo la obra del Congreso internacional de París de 1856, establezca definitivamente los principios que deben invocar las naciones civilizadas.

El 1.º de enero salieron de Nueva York en el vapor Rinaldo los señores Mason y Slidell.

El comandante de la escuadra española en Méjico, Sr. Rubalcaba, llegó el 21 a la Habana de vuelta de Veracruz en la fragata de vapor Isabel la Católica, para transmitir a los comandantes aliados los datos recogidos por él durante un minucioso reconocimiento que acaba de hacer en la costa mejicana.

Hoy a mediodía recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del interior:

Alicante 8. Anoche estuvo reunido por espacio de tres horas el ayuntamiento para ocuparse de la coleccion de la via férrea sobre el muelle. La votacion quedó empatada. El lunes volverá a reunirse esta corporacion para seguir tratando este asunto.

Cádiz 18. El vapor «Santo Domingo» destinado para correo entre España y las Antillas, se ha probado hoy en la mar con excelente resultado. Los jefes de marina del departamento han declarado que reune todas las condiciones exigidas en el contrato.

La noticia que corrió ayer de que por orden del gobernador del Riff los marroquíes fronterizos a Melilla se habían negado a suministrar carnes frescas a la

plaza, es en parte falsa, y en último caso no tiene importancia ni debe causar alarma alguna a los amantes de la paz. La negativa a suministrar carnes parte únicamente, según datos oficiales, de una de las cinco habilitas fronterizas, la única que es hostil a los españoles; y es de esperar que esta misma habilita ceda, mediando, como media, la promesa formal del príncipe Muley-el-Abbas, de pasar el mismo en Melilla a hacer desaparecer toda clase de dificultades para la buena y constante armonia entre la plaza y sus vecinos los marroquíes.

La junta de conservacion del cauce del río Esgueva en la provincia de Valladolid, exacta en el cumplimiento de sus deberes, se ocupa con la mayor actividad en promover la ejecucion de todas aquellas obras que reclama el importante servicio puesto a su cuidado, habiendo obtenido últimamente del gobierno de S. M., atendida la necesidad y conveniencia de canalizar dicho río, con objeto de hacerle navegable, la competente autorizacion para que el ingeniero jefe de la provincia practique los estudios afectos.

A Opiniao, de Lisboa, insistiendo en que es falsa la noticia de haberse decidido el casamiento del rey D. Luis, declara que por consiguiente lo es lo de que el marqués de Leulé tenga el encargo de ir a buscar a la princesa Maria de Hohenzollern.

Mañana domingo tendrá lugar en el santuario de Atocha la solemne funcion que la obra de la santa infancia consagra a su patrono el Niño Jesu. En este acto se verificará el sorteo de padrinos para China, según dispone el momento de la corporacion.

Anoche se reunió la comision de ley electoral, y despues de discutirse varios puntos importantes por los señores que concurrieron, se acordó que el lunes próximo se celebraría nueva reunion. Los señores marqués de la Vega de Armijo y Lafuente no forman ya parte de esta comision, por su nombramiento de ministro el primero y por su última reeleccion el segundo; pero los cinco señores que la componen piensan presentar pronto sus votos respectivos en una cuestion que tanto interesa a todos los amantes del sistema representativo, bien sean unionistas, moderados o progresistas.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 1,375 fanegas de trigo de 52 1/2 a 61 rs. fanega, quedando sin vender sobre 821 fanegas; cebada a 53 rs fanega, y la algarroba a 42.

Antes de ayer tuvo lugar en la sala primera de esta Audiencia la vista de una causa por parricidio, cuyos pormenores son horribles. Sin antecedente alguno al contrario, llevándose bien al parecer en el matrimonio, una noche, cuando ya se hallaban acostados José Maria Mayor y su mujer Joaquina Fernandez, teniendo esta al pecho un niño de muy pocos meses, aquel se levantó, cogió una hoz y comenzó a descargar tajos sobre su esposa, sin reparar en donde daba.

La infeliz madre, tan brusca, ente acometida, que ya había recibido diferentes lesiones y que veia peligrar la vida de su inocente hijo, tendió su brazo para detenerlo, y en este instante uno de los furiosos golpes de su agresor le cortó la mano, y la desventurada Joaquina ni pudo ya defender al pobre niño ni detenerse a sí propia, en cuya ocasion el marido le dirigió otro tajo al cuello, que casi se lo separó del cuerpo.

José Maria Mayor, despues de haber cometido el delito, no solamente no lo negó, sino que dió publicidad al encerrándose en su casa y manifestando que a nadie abriría hasta que fuese el alcalde, el cual se presentó en efecto en ella, llevándolo arrestado. Ha sido condenado en la primera instancia a la pena de muerte, y se ha pedido la confirmacion por el fiscal de S. M. en esta audiencia, mientras que su defensor el Sr. Contreras, solicitó que fuese absuelto por haber obrado en un acto de demencia.

CONGRESO.—SESION DE HOY 18.

Se abre la sesion a las dos y media bajo la presidencia del Sr. Lafuente.

Se aprueba el acta de la anterior. El Sr. PEREZ CABALLERO pide que conste su voto conforme con el voto particular del Sr. Sagasta acerca del caso de reeleccion de D. Enrique O'Donnell.

El señor ministro de GRACIA Y JUSTICIA manifiesta hallarse dispuesto a contestar a varias preguntas que se le han dirigido en los días anteriores.

El Sr. FUENTE ALCAZAR reproduce su pregunta sobre nombramiento de registrador de hipotecas de Madrid.

El Sr. NEGRETE dice que no lo ha nombrado aun, pero que está dispuesto a nombrar al Sr. Bugallal.

El Sr. FUENTE ALCAZAR anuncia para cuando se haga el nombramiento, una interpelacion.

El Sr. HERRERA reproduce tambien su pregunta acerca de cierta circular publicada por un juez de primera instancia de Salamanca.

El Sr. NEGRETE asegura que no está

enterado del asunto, pero que se enterará y pondrá remedio si ha habido falta.

Con este motivo median algunas rectificaciones entre el señor ministro y el señor Herrera.

Se da lectura a varias dictámenes de la comision de peticiones, que se aprueban sin discusion.

Continua la discusion del caso de reeleccion del Sr. Ramirez Arroyo.

El Sr. ABADES habla en contra del voto particular del Sr. Fernandez Vallejo, apoyándose entre otras razones, en unas palabras del Sr. Gonzalez Brabo, por cuyo motivo pide este señor la palabra para demostrar que no ha dicho lo que se le atribuye.

El Sr. FERNANDEZ VALLEJO rectifica.

El Sr. GONZALEZ BRABO dice que si cree que las Cámaras y la Corona pueden reformar las leyes y que eso es progreso, no puede haber dicho nunca que por interpretaciones equivocadas se faltar a las leyes, porque eso no es progreso, sino retroceso y decadencia.

Los Sres. Abades, Gonzalez Brabo y Fernandez Vallejo rectifican.

El Sr. CALVO ASENSIO se levanta a hacerse cargo de ciertas indicaciones del Sr. Polanco acerca de las gracias concedidas en la época de 1854 a 1856, y va enumerando todas las que se otorgaron con las circunstancias que en cada una de ellas concurren.

El Sr. POLANCO rectifica y lamenta haber dado lugar con su estadística al discurso del Sr. Calvo Asensio.

El Sr. NAVARRO combate la idea emitida por el Sr. Calvo Asensio de que ciertos diputados fueran premiados por servicios revolucionarios.

El Sr. CALVO ASENSIO sostiene que sus palabras no pueden ser ofensivas, porque revolucionario es el partido liberal.

Puesto a votacion el voto particular fué desechado en votacion nominal por 68 contra 58.

Se lee el dictamen de la mayoría de la comision y es aprobado. Por lo tanto no queda el Sr. Ramirez sujeto a reeleccion.

Se acuerda que el lunes se reunirá el Congreso en secciones.

Se entra en la discusion de los presupuestos y se aprueban las dos secciones primeras.

Acerca de la tercera

El Sr. POLO dice que si no nos detenemos en la marcha que seguimos, la deuda llegará a elevarse a una cifra fabulosa; asegura que no censurará al señor ministro por haber sido, antes de ministro simple empleado, sino porque pueda obrar siendo ministro como tal empleado. Compara la situacion material y financiera de España y Francia, hallando, según su modo de ver, una gran desventaja para nuestra nacion.

El Sr. SALAVERRIA dice que se ha contestado y se halla dispuesto a responder siempre a todos los argumentos y acusaciones nuevas, mas no lo hará a razonamientos ya contestados, y siente que el Sr. Polo no haya tenido la atencion de exponer la multitud de datos que su aritmética especial ha aglomerado para abrumar al ministro del ramo. Hace ver que en la deuda pública hay embelidas cantidades que se amortizan en otras secciones; que el aumento de intereses no es obra de la administracion actual; que no hay oportunidad en la comparacion de la situacion de la deuda y situacion de Francia y España.

El Sr. POLO rectifica y amplía sus razonamientos.

El Sr. SALAVERRIA hace ver algunas equivocaciones de los cálculos del Sr. Polo.

El Sr. NUÑEZ DE PRADO estraña que el Sr. Polo para no aumentar la deuda pública pretenda al parecer que el gobierno no prosiga en su laudable proyecto de dar impulso a las mejoras materiales.

El Sr. POLO se hace cargo de las apreciaciones del Sr. Nuñez de Prado, haciendo ver que ha incurrido en una herejía económica.

El Sr. NUÑEZ DE PRADO demuestra que no es exacto haya incurrido en la herejía de que le acusa el Sr. Polo.

Se ponen a votacion todos los artículos de la seccion tercera y quedan aprobados.

El Sr. CALVO ASENSIO recuerda una indicacion hecha por el señor ministro de Hacienda acerca de la pensión a favor del Sr. Infante D. Sebastian; y como conteste el Sr. Salaverría que no recuerda haber hablado en el sentido a que se hace referencia, se apela al Diario de las Sesiones.

El señor presidente del CONSEJO interviene en este asunto para evitar que permanezca en suspenso la discusion.

Leída la parte del Diario de las Sesiones referente a este asunto, dice el señor Calvo Asensio que el silencio del señor ministro despues de las palabras del señor Olózaga equivale a asentir, y continúa ocupándose de este asunto.

El incidente promovido por el Sr. Calvo Asensio produce cierta excitacion aunque pasajera, llegando al fin a una avenencia.

Queda aprobada la seccion cuarta y se levanta la sesion a las seis y media.

Se ha estrenado con buen éxito en el teatro de Villanueva y Gáltrú un drama original de un escritor de aquella población, que ha conservado el anonimato, titulado *Tempestades del alma*.

Hasta siete baques están en el puerto del Grao descargando material para el ferrocarril de Valencia á Tarragona. El miércoles llegaron dos fragatas inglesas conduciendo la enorme cantidad de 76,468 platas de hierro para la vía.

Hoy se ha dicho en el Congreso que las oposiciones piensan ocuparse esta tarde del lunes próximo del tratado de Marruecos, considerando la cuestión de África bajo un aspecto enteramente distinto de como ha sido mirada hasta ahora en ambos cuerpos colegisladores.

vida constitucional que se nota en el actual Congreso, en el que ministeriales y opositores se batían y debatían en el campo de la inteligencia, habiendo en ambos campos hombres distinguidos é ilustres, ha de producir efectos saludables en esa heroica nación destinada á reconquistar la supremacía que ya tuvo en los destinos del mundo. Ese es el mayor servicio que la actual situación política ha hecho á la nación española.

En Barcelona se ha verificado el ensayo de una máquina-motor con gas, según el sistema de Mr. Lenoir, que dió buenos resultados. Otra prueba, y la fundada esperanza de que se abaratará pronto el precio del gas, decidirá su definitiva aplicación como motor en uno de los establecimientos industriales de aquella capital.

El número de niños entrados en la casa-hospicio de Valladolid durante el trienio que ha terminado con el año último, ha sido el de 1,327 hasta la edad de siete años, y 147 mayores de dicha edad: han salido de los primeros para criarse fuera 968, de los cuales se han devuelto 59 para ser entregados la mayor parte á sus padres. De los segundos han sido prohibidos 31, destinándose igual número al aprendizaje de oficio en talleres de la capital. También se han emancipado durante dicho trienio 24 acogidos por acomodarse en oficio. El número de defunciones en los párvulos ha sido el de 751, á razón de un 57, 77 por 100, y de estos el 42 por 100 fuera de la casa; cuando

según el quinquenio formado de 1853 á 1858 la mortandad era de un 80, 19 por 100. El de mayores de siete años, ha sido de 11, ó sea el 9, 64 por 100. En el año próximo pasado ascendió el presupuesto de este establecimiento á reales vellón 334,209, de cuya cantidad ha satisfecho la provincia 385,891, y el resto, la casa.

En el hospital de dementes de Valladolid, existían al empezar el trienio de 1859-263 acogidos de ambos sexos, ingresando durante el mismo 421. De ellos han salido 482, y fallecido 496. La mortandad ha sido por lo tanto el 32,66 por 100; un 2 por 100 menos que antes del citado trienio; y el contingente de enfermedades accidentales, ha salido á razón de un 3 por 100. En las diferentes obras practicadas en dicho hospital durante el período indicado, se han invertido 284,984 reales, y las proyectadas, próximas á realizarse, no bajarán de una suma igual. Los presupuestos ordinarios en los tres años ascienden á 1,543,164 reales, cantidad que ha salido de los recursos propios de la casa, sin necesidad de acudir á los fondos de la provincia, atendida la obligación que tiene de cubrir el déficit que resulte, ni á otro alguno.

Anoche, como ya anunciamos, hubo función en el precioso teatro del palacio de los duques de Medinaceli. Se ejecutaron tres piezas en un acto: *Una apuesta*, desmenuada por la condesa de Sclafani y la señora de Saavedra y el Sr. Vega, (D. Ricardo); *El maestro de baile*, ejecu-

tada por la señora de Saavedra y la marquesa de Villaseca y los señores Saavedra y Huerto; y *Los primeros amores* hechos por la marquesa de Villaseca, la señorita Paz y Membrilla y por los señores Vega, padre é hijos. Se unieron á los aristocráticos actores se mostraron cómicos consumados. Anoche hubo mas concurrencia que en la función anterior.

Asistió el duque de Valencia. Después de la función teatral hubo helados y dulces, y por último baile, que se prolongó hasta después de las dos de la madrugada.

El lunes próximo hay recepción en los salones de la embajada francesa.

BOLSA DE MADRID DE HOY 18. COTIZACIÓN OFICIAL. Table with columns for 'COTIZACIÓN OFICIAL', 'Din. en', 'Observaciones', and various market items like '3 cont. al contado', 'Id. á fin de mes', etc.

ESPECTACULOS DE MAÑANA

Teatro Real A las 8 1/2.—Funcion 78 de abono.—La Favorita. Principio.—A las 4.—Tráidor, inconfeso y mártir.—Baile.—E. H. A las 1 1/2.—Cual es may y perfeccion? Mañanas de abril y mayo. Novedades.—A las 4 1/2.—Embajador y Hechicero. A las 8 1/2.—La fragata Belona.—Baile.—Los parvulitos. Giro.—A las 4 1/2.—Nadie se muere hasta que Dios quiere.—Llamada y tropa. A las 8 1/2.—Dos Coronas.—Baile. Variedades.—A las 4 1/2.—Torbellino.—Baile y sainete. A las 8 1/2.—53.ª representación de La Cruz del matrimonio.—Baile y sainete. Zarzuela.—A las 4 1/2.—El amor y el almuerzo.—El loco en la guardilla.—Un concierto casero. A las 8 1/2.—El mudo.—El hijo de don José. Circo de Paul.—Bailes á las 3 de la tarde y á las 8 de la noche. Circo gallico.—Se verificará la novena función á las diez de su mañana. Capellania.—En los salones de este local celebra su reunion de baile de 3 de la tarde á 7 1/2 de la noche la sociedad «La Española Florentine» y «La Novedades de 9 á 2 de la madrugada. Lope de Vega.—Gran baile de máscaras de 9 á 2 de la madrugada. Costanilla de los Desamparados Grandes bailes por la sociedad La Azucena, uno de 3 á 7 de la tarde y otro de 8 á 12 de la noche. Plaza de toros.—A las 3 1/2.—Séptima corrida de novillos, con moigajada, toros de muerda, novillos para los aficionados y fuegos artificiales.

Se admiten ANUNCIOS á precios convencionales.

DIARIO DE MADRID DE AVISOS Y NOTICIAS.

Se admiten COMUNICADOS y noticias de interés general.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santos de mañana.—El Dulce Nombre de Jesús.—San Canuto, rey, y San Mario y compañero, mártires. Cultos.—Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Sebastián, donde por la mañana habrá misa mayor con sermón y por la tarde vísperas solemnes á su santo titular. En las parroquias de San Isidro y capilla de palacio habrá misa mayor y en Santo Tomás se hará función al Dulce Nombre de Jesús, predicando D. Hilario Guerrero.—Por la tarde habrá ejercicios con sermón en San Millán, Carmona Calzado, Serpinas, Arrepentidas y Caballero de Gracia.—Termina el setenario de la Virgen del Destierro, en San Martín, predicando en la misa mayor D. Basilio Sánchez Grande, y por la tarde en los ejercicios D. José Losada.—Por la tarde se practicará la duodena mensual á San José, y predicará en Monserrat (D. Gerónimo Llorente, y en San Cruz (D. José Antonio Sevina).—La asociación de jóvenes establecida en el oratorio del Olivar para dar culto al glorioso San Luis Gonzaga, celebra sus ejercicios mensuales en los terrenos siguientes: por la mañana á las ocho se celebrará la misa de comunión general, con fervorinos y canto; por la tarde á las cinco se rezará el santo rosario; seguirá la lectura espiritual y la plática, que hará D. Félix Campillo, y se concluirá con los gozos del santo, cantados, y la adoración de su reliquia.—Visita de la corte de María: Nuestra Señora del Buen Suceso, en la capilla de Palacio, ó la de las Victorias, en la Encarnación. Obra de la Santa Infancia.—Mañana domingo, á las once de la mañana, se celebrará en el real santuario de Nuestra Señora de Atocha, la solemne función al Santo Niño de Jesús y sorteo de padrinos para Chinas, que preside el reglamento de la obra, esperando la asistencia de los señores de la junta central, señoras de las juntas parroquiales, y de todos los niños asociados á la misma, con la medalla, sin la cual no podrán ser admitidos á sacar los nombres que se han de sortear. Orden de la plaza.—Servicio para mañana.—Parada: Galicia.—Jefe de la guardia exterior del real palacio: Excmo. Sr. brigadier coronel de Galicia, D. Manuel Álvarez Maldonado.—Jefe de día: Señor segundo comandante de Toledo, D. Manuel Melián y Bonet.—Visita de hospital: Bañan, quinto capitán.—El general gobernador, Serrano del Casillo. Subastas.—El día 1.º del mes próximo, se venderán en pública licitación cierta cantidad de lanas, hilaza y mantas procedentes de la suprimida fábrica del hospicio. En cumplimiento de lo prevenido en la base sétima del convenio celebrado con los efectistas, la subasta pública para amortización de los títulos de la deuda de seis de esta villa tendrá lugar el lunes 27 de enero próximo á la una de la tarde en las casas consistoriales, ante la comisión especial de liquidación, destinándose para dicha subasta la cantidad de 3,000,000 de reales vellón.

HULES ALEMANES Y DEL RENO.

Al nuevo almacén de la calle del Carmen, núm. 23, acaba de llegar un bonito y variado surtido de diferentes dibujos; también hay guparehas de colores, grande existencia de papel extranjero y toda clase de objetos de escritorio, á precios económicos.

MISTER WILLIAM PENROSE

Representante de la casa de los señores Dilwyn y Compañía, de Swansea (Inglaterra), que tiene contratados los minerales argentíferos de San Carlos, en el distrito de Hiedalaencia, ofrece á las empresas que quieran vender ó contratar sus minerales en dicho distrito, hacerles proposiciones, para cuyo efecto recibirá en su habitación, casa de Cordero, fonda titulada de la Vizcaina, todos los días, desde las diez hasta las once de la mañana, y en la calle de Hortaleza, núm. 9, cuarto segundo, desde la una hasta las tres de la tarde.

COLOCACION—PARA REPARAR

Se entregan se necesitan varios muchachos, á los que se dará un jornal regular.—Darán razon calle de Jacometrezo, 44, segundo de frente.

SE TRASPASA LA TIENDA DE

Comercio del P. stigo de San Martín, núm. 22, con géneros ó sin ellos. (4)

INTERESANTE AL PÚBLICO.

Por desocupar el local se vende cisco superior de cartón á 30 cuartos arroba, y llevando de 4 arrobas en adelante á tres reales.—En la Cava Baja, número 26, carbonería, se reciben avisos por el correo interior, y se lleva á domicilio. (2)

QUE BARATURA!—UNA CAJA

de papel inglés superior, que no se cala, canto dorado, 100 sobres, un frasquito de tinta francesa, dos barras de iacre, dos lapiceros, 24 plumas, un portaplumas, una pastilla de jabón de olor, una caja de oblas y otra de polvos. Todo 15 rs., sin contar el papel 14 reales. Se regala un par de gemelos ó una boquilla Concepcion Gerónima, número 4.—(7)

REGALO.—SE REGALA UN

cuaderno ó una boquilla para puros, ó un cortaplumas de dos hojas al que compra una bonita caja de cartón, propia para viajar: 100 cartas y 160 sobres de papel superior que no se cala: lacre, plumas, oblas, selvos, tinta, iacre, porta-plumas y una falsilla. Todo en 14 rs., y con canto dorado 15. Calle de las Huertas, núm. 24, frente á la del Lobo.—(0 0 0 0 7 0)

HUESPEDES.—SE CEDE UNA

habitación bien amueblada y con dos alcobas.—Caballero de Gracia, 28, principal, izquierda; hay extraseño. (1)

DEPOSITO DE REVOLVERS,

de los Sres. Orbea hermanos. Calle de Carretas, núm. 16, cuarto 2.º. Precios de fábrica. (4. 1. 1)

MANTIAL DE CREDITO,

Asociación mútua de comerciantes y industriales para facilitar el descuento de letras y pagarés. Número de socios solidarios hasta hoy... 938. Capital responsable de los créditos concedidos. Rv. .... 28.500.000. Fin del descuento NLEVE por 100, con 4/2 por 100 comisión de caja. Administración, calle del Olivar.

IMPORTANTE A LAS SEÑORAS.

El 30 de enero terminará la venta en la almoneda de la calle del a Salud, número 3, próximo á la del Carmen: con la idea de realizar por completo todas las existencias, quedan hechas desde el 3 del corriente considerables rebajas en los ya bajos precios conocidos, especialmente en los abrigos y pañolería. Quedan algunos poplines para trajes de 8, 9, 12 y 14 rs. vara. La hora de venta hasta las seis de la tarde.—(1)

EL PABELLON MÉDICO,

Revista científica y profesional de medicina, cirugía y farmacia. Sale los días 7, 14, 21 y 28 de cada mes. Doce páginas de gran tamaño y ocho páginas de la Biblioteca de las mejores obras, de los tres ramos de la ciencia. A LOS QUE SE SUSCRIBAN ANTES DEL 31 ENERO, POR TODO EL CORRIENTE, SE REGALA un magnífico Mapa de las aguas minerales de España y todos los pliegos salidos (216 páginas) de la Quinta de MIALHE, que se publica á la vez en Alemania y en Inglaterra, obra indispensable á todo médico, cirujano y farmacéutico. Precios de suscripción. Por un año CINCUENTA reales. Seis meses VEINTE y seis reales. Tres meses CINCO reales. Se suscribe en Madrid, librería de Bayli-Bailliere, calle del Príncipe, y en la botica de Borrell hermanos, Puerta del Sol, núms. 5, 7 y 9. En provincias en casa de los corresponsales, ó bien por medio de libranza ó sellos dirigidos á D. FÉLIX BORRELL, Puerta del Sol, MADRID.—(Enero 1.—1)

A LAS FAMILIAS.

NEUVO Y EXTRAORDINARIO DEPÓSITO DE CALZADO SIN COMPETENCIA.

Acaba de establecerse en esta corte un nuevo establecimiento con un variado surtido de calzado, bajo el título de LA ESPERANZA, en la calle del Caballero de Gracia, núm. 11. Los precios, la clase de calzado, la bondad de los materiales, la solidez y perfeccionamiento de su construcción, los hacen superiores á toda competencia. Se garantiza la bondad y solidez de la obra. Véase ahora la fabulosa baratura de los precios:

CLASES SUPERIORES. Table with columns for 'CLASES SUPERIORES', 'Precios', 'Comparados', and 'PARA SEÑORAS' items like 'Botinas satin y charol francés á dos costuras', etc.

MODAS.

Calle de Preciados, núm. 48, tienda. Con toda elegancia y á precios módicos, se hacen toda clase de trajes de señora, niños y niñas. Sombreros y papalinas.—(11. 1.—1)

CAJA GENERAL DE IMPOSICIONES Y DESCUENTOS,

SOCIEDAD DE CREDITO CON GARANTIA. Direccion y oficinas, calle de Atocha, números 22, 24 y 26, principal. Rodeada la direccion de esta Sociedad de un Consejo de Vigilancia, compuesto de personas de crédito, arraigo y elevada posición social, y garantida por varios conceptos en 1.200,000 R. V. ofrece á los imponentes el interés fijo de un 14 por 100 al capita impuesto, siempre que las imposiciones sean de 4 á 10,000 reales, y pasando de esta última suma será objeto de contrato particular. Horas para imponer: todos los días de diez á dos, y para retirar los días no feriados á las mismas horas. En estas oficinas se darán las esplicaciones que se deseen.

LA EDUCANDA

REVISTA DE EDUCACION ENSEÑANZA Y MODAS. Este periódico, tan favorecido del bello sexo en el año que cuenta de vida por hallarse consagrado á la instrucción doméstica de la mujer en armonía con las exigencias de una esmerada educación, pero basada en la mas severa moral, es uno de los mas baratos de su género en España y se publica en la forma y á los precios siguientes: Edicion económica destinada á las madres de familia, con grabados de labores, por un año, así en Madrid como en provincias, 40 rs.; medio, 20; Ultramar y extranjero, 100. Edicion especial destinada á las maestras de España, con grabados de labores y un pliego mensual de dibujos á litografía; por un año 48 rs.; por medio 24. Ultramar y extranjero, 130. Edicion completa destinada á las damas de la sociedad elegante, con grabados de labores, pliegos de dibujos y lindos figurines traídos de Paris; por un año 80 rs.; medio, 40. Ultramar y extranjero, 160. A los suscritores por un año á esta edicion se regala en libros, valor de 30 rs. y de 204 los de la especial ó económica, saliendo el periódico respectivamente por 50, 28, ó 20 rs. en todo el año, en cuyo tiempo, ademas de los pliegos de dibujos y figurines, reunen cerca de 400 páginas de lectura en folio y mas de 60 grabados de labores de gran aplicacion y novedad. A los que se suscriban por un año á cualquiera de las ediciones se conceden tambien ventajas para la adquisicion del tomo 1.º de La Educanda. Se suscribe en la administracion, calle de las Huertas, 28, principal y en las librerías, Americana, de Moro y de Bailli-Bailliere. En provincias remitiendo á la administracion libranzas ó sellos. (0 0 0 0 9.)

DOÑA MARIA DE LA CONCEPCION RAMOS

DE HERNANDEZ, ha fallecido en la mañana del 18 de enero de 1862. Su desconsolado esposo D Isidro Hernandez, sus hijos, hermanos, sobrinos y demas parientes, suplican á sus amigos que por un obvido involuntario no hayan recibido esquila de invitacion, se sirvan encomendarla á Dios y asistir á la conduccion de su cadáver, desde la casa mortuoria, calle de la Gorguera núm. 15, al cementerio de la sacramental de Santa Maria, el domingo 19 del actual, á las tres de la tarde.

NOVEDADES MUSICALES.

Se acaba de publicar en edicion facilísima la Jota de las Niñas, para piano, por D. R. Rotella. Su precio 10 reales.—Almacén de música y pianos de A. Garcia, calle de Espoz y Mina, pasaje de Mathen.

HASTA EL 25 DE ENERO.

Mr. Luis Ernest, cirujano dentista, premiado en las Exposiciones, de París y Sevilla, tiene el honor de prevenir á su numerosa clientela que una invitacion que le ha sido dirigida desde Londres con fundadas esperanzas de ser nombrado dentista de S. M.; la reina de Inglaterra le obliga á salir de esta corte el 25 de enero. Con este motivo invita á las personas que deseen consultarle en todo ó concerniente á las enfermedades de la boca, se apresuren á aprovecharse de su corta permanencia en Madrid. Sus dentaduras artificiales admitidas en las exposiciones de Paris y Londres, y premiadas en la de Sevilla, colocadas sin que el paciente sienta el mas leve dolor, sin ligaduras ni resortes, y con todas las garantías que puedan desearse, lo cual le ha valido honoríficas distinciones, sobrepujan en belleza á todo cuanto en este género se ha inventado y construido hasta el dia, facilitando la emision de la palabra y la perfecta masticacion, é imitando de tal manera la dentadura natural que es imposible distinguirla. ESMALTE DE DIENTES CAREADOS. Esta operacion consiste en volver á su estado natural los dientes por cariados, ennegrecidos y doloridos que estén, por medio de un esmalte blanco, que se introduce en sus cavidades, y con el cual se pueden masticar al momento los alimentos mas duros. (El Sr. Ernest es el inventor y único poseedor de este esmalte.) Por medio de esta operacion la extraccion de dientes es inútil. Las horas de consulta son: desde las diez de la mañana hasta las cuatro de la tarde, en su casa habitacion: MADRID.—CALLE DE CARRETAS NUM. 8, PRINCIPAL.

ANUNCIOS

EL CIELO EN 1862 (EDICION ENGRANADA) de Mendirio de Joaquin Yague, conocida por el Zaragozano. Incluye cuatro sellos al autor, sin mas señas que su nombre y apellido, á Zaragozano, lo manda por el correo, franco de porte. (1)

REWOLVERS.—GRAN SUBASTA en todos precios.—Calle Mayor núm. 4. Almacén del precio fijo.